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老师家长对“减负十条”反响不一

给孩子适量留家庭作业成共识

� � � �

信阳消息 （记者 张 勇 ）

8

月

22

日，教育部发布了《小学生减负十条规

定（征求意见稿）》，日前已经结束征求

意见。

9

月

2

日，记者采访我市部分小

学老师、家长了解到 ，他们对 “减负十

条”反响不一。

老师：肯定是好事，关键

是能否实现

《规定》（简称）中一条是：编班过程

要邀请家长、社区代表、人大代表和政

协委员等参加，接受各方监督。

“老师连排个座位的权利都被剥夺

了，我很难想象，开学排个座位，请那么

多人来监督。 要是在学期中间想调位，

是不是也得邀请那些人参加呀？一般我

们老师都是公平排座位的，这样一弄怕

是老师想公平排也难了。 ”平桥区二小

的董老师说。

市十三小的程老师说，小学阶段就

是应该不留家庭作业。小孩子正处在身

体发育和爱玩耍阶段，让他们在院里玩

泥巴也比做家庭作业强。

就“零起点”教学问题，市三小的赵

老师有不同的看法。 “学校可以零起点

教学，可是上一年级的孩子不是零起点

啊。现在的学前儿童哪一个上一年级的

时候不是‘满腹经纶’？因为现在的学前

教育搞得‘太好了’，而家长望子成龙，

拔苗助长的心态也助推了学前教育，也

不是我们小学老师能遏制住的。 ”赵老

师说。

就“等级评价，一科一辅，每天锻炼

一小时，不违规补课”等征求意见，市胜

利路学校的王老师说：“很好 我啥都支

持。 ”

平桥区二小的郑老师说：“取消考

试我赞同， 现在的考试本来也流于形

式，根本达不到检测的目的。 ” 平桥区

二小的刘老师说：“等级评价， 一科一

辅，每天锻炼一小时，不违规补课我们

本来就在执行。 ”

市九小的鲁老师说，国家出台小学

生减负意见肯定是好事，关键是好事怎

么落实。

家长：赞成“阳光入学”，

要求留适量作业

今年孩子上初一的王先生说，为了

让孩子能上好一点的小学，在孩子上小

学的前两年就在市区租房住，为的就是

符合“就近入学”政策。现在孩子小学毕

业了， 国家终于出台了 “阳光入学”意

见，可惜，我的孩子没赶上。

“就近入学是就哪个‘近’？ 是户籍

所在地还是现居住地？如果是户籍所在

地，那么，现在中心城区小学里很多孩

子都不在户籍所在地生活，难道叫他们

回户籍所在地上学吗？现在进城务工租

房居住的人员越来越多，如果在某小学

附近租房就算‘就近’，那么，造成一些

学校学生爆满，一个班都八九十甚至一

百多个学生，老师头痛，家长抱怨，这个

问题该如何解决？ ”市十三小幼儿园的

一位学生家长如此质疑。

“入学不依据任何证书 ， 这可能

吗？”今年孩子才上小学的徐璐女士说，

“看看现在小学一年级新生入学， 光提

交的资料就一大沓。不然怎么证明他是

附近的生源呢？依我看，就什么也不要，

有户口本就行，每个孩子都有上学的权

利。 ”

平桥区二小的徐老师说：“不留作

业是不可能的， 适当的练习是必需的，

不留作业，家长也会说我们不负责任。”

“去年我校加了晚上托管之后，学

生在校都完成了作业，回家都没有作业

了。家长就不乐意了，打电话问老师，怎

么今年作业那么少？ 孩子回家就看电

视。 ”平桥区二小的董老师说。

“现在小学生的作业量很大，孩子

小又贪玩，家长不催促就完不成作业。”

学生家长徐敏说。

徐敏说， 学生的任务就是学习，检

验学习的效果就靠家庭作业。孩子作业

的好坏，才能让家长知道孩子在学习过

程中掌握知识的程度。 “不是不给孩子

布置家庭作业，而是老师要给孩子留适

量的作业，这是孩子和家长都愿意接受

的。 ”徐敏说。

停车位难找，

我们该怎么办？

随着城市汽车数量的不断增多， 市民对于停车位的

需求也与日俱增， 而现有的停车位远远不能满足停车需

求，停车难问题日益凸显。

8

月

24

日，《民生会客厅》得到

了很多市民和网友的参与， 大家纷纷吐槽各种停车难的

现象。 本期，我们继续讨论这一话题，分析原因、提出想

法，期待有关部门能对停车难的问题给予更多关注。

银座商城租户王先生： 市区的几所大型商场的超

市都建在地下一层，这些地方本应该用于建设停车场。 很

多商场和小区在建筑设计施工时， 很少考虑到为汽车留

下一片空间，我市汽车的保有量迅速上升，与之相配套的

停车场的面积及停车泊位的个数并没有同步增长， 自然

而然地就产生了停车难的问题。 作为市民，我们建议，凡

规划审批的停车场不能随意改变性质；规划、公安交管等

部门应该加大对已建成停车场使用的监督检查， 凡改变

性质的都要严肃处理。

个体户刘建强： 一方面我市的停车场及停车泊位

与国家规定的建设数量存在着缺口， 另一方面存在着部

分停车可用场地利用率较低的现象 ， 停车场建设未形

成产业化 。 比如 ， 有时候去市区某些企事业单位办

事 ，明明院子里有空位 ，他们却对车辆设卡，我们只能

沿街停放。

浉河勤务大队刘遵宇： 停车场与停车泊位严重不

足，停车管理不严格，车主为争抢停车泊位，急加速，猛停

车，使车行和车停秩序混乱、道路被占用，无疑是诱发碰、

刮、 擦交通事故上升的重要原因之一。 停车泊位严重短

缺，迫使机动车占道停放，扰乱了交通秩序，形成了人为

瓶颈，造成交通阻塞，甚至造成交通瘫痪。

市六城联创办督察组汪涛： 随着我市私家小汽车

数量的迅速增长，停车难问题已日益突出。 停车场应该纳

入城市基础设施范围，与道路、公共交通等具有共同的性

质，就应该享受适当的扶植和优惠政策。 对于那些交通流

量较大的、占道停车对动态交通影响严重的道路，要绝对

禁止占道停车；对于交通流量较小、占道停车对动态交通

影响程度较小的道路，可以选择适当的路段，在路边画出

一定的停车泊位，实行计时收费停车。

公交车司机徐强：对公共交通进行优化，增强与小

汽车的竞争能力，在线路、站点规划时要解决好公共交通

的换乘问题， 使公交运输在城市运输中能够占据主导地

位，从而有效地减少停车需求，缓解停车难问题。

（本报记者 马依钒 王 洋 整理）

欢迎关注“民生会客厅”专栏，欢迎您积极与我们互

动，就当是在自己家里聊天一样，有问题谈问题，有建议

提建议。 您可以通过以下方式与我们互动：请拨打晚报新

闻热线

13303766110

和我们交流； 也可以将意见和建

议以文字形式发送给我们， 邮箱账号：

xywbnews@126.

com

；或者登录腾讯微博，

@

信阳晚报社与我们互动。

金秋时节

水果飘香

“一年好景君须记，最是橙黄橘绿

时。 ”近日，市区的大街小巷，都有销售秋

季水果的摊位。 光洁饱满的石榴、晶莹

剔透的葡萄、 酸甜可口的橘子……这

些甜蜜的果香在丰富味蕾、滋润生活的

同时，也宣告着秋天的来临。

本报记者

马依钒 王 洋 摄


